
2 30 января 2008 г.
www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

БИОТЕХНОЛОГИЯ: МИФЫ И РЕАЛЬНОСТЬ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

По всему видно: не-
смотря ни на что, 
есть в деревенских 

семьях достаток, возле 
многих изб — копны сена, 
значит, держат здесь и 
бычков, и буренок... 

Самое большое хозяй-
ство у семьи Сидоровых: 
20 коров, более десяти 
голов молодых телят. Нел-
ли Викторовна и Сергей 
Григорьевич еще в 2006 
году получили субсидиро-
ванный кредит по нацпро-
екту «Развитие АПК». На 
эти деньги приобрели 
живность.

— Поначалу думали за-
няться выращиванием 
свиней, — рассказывает 
Нелли Викторовна, — но 
свиноводство — дело за-
тратное. Мясо здесь мож-
но сдать только перекуп-
щикам, самим ведь торго-
вать некогда. Успевать бы 
работать.  А перекупщики 
прежде всего свою выго-
ду ищут: цены за мясо 
предлагают низкие, кор-
ма же недешевы. Поэтому 
закупили коров, ухажива-
ем за ними, и они нас не 

подводят: летом до 200 
килограммов молока сда-
ем на молокозавод, и те-
лятам на выпойку остает-
ся.

Поначалу у Сидоровых 
никаких проблем с реали-
зацией молока, с расчета-
ми за него не возникало. 
Молоко сдавали в Корса-
ково, на местный молза-
вод. Но в прошлом году 
супругам пришлось согла-
ситься на услуги моло-
косборщиков от орловс-
кого молзавода. Нелли 
Викторовна в то время 
ожидала рождения треть-
его ребенка. Естественно, 
отвозить молоко каждый 
день в Корсаково было 
слишком тяжело.

— И тут мы почувство-
вали разницу, — говорит 
Сидорова. — Молоко на-
ше вдруг «перестало 
быть» жирным, а о свое-
временности расчетов го-
ворить вовсе не прихо-
дится. Наш маленький 
Гриша подрастает, ему 
уже полгода. Так что вес-
ной вновь повезем моло-
ко в Корсаково, надежней 
будет.

В планах Сидоровых — 

увеличивать дойное ста-
до. Как бы ни было тяже-
ло, надо продолжать раз-
вивать личное подсобное 
хозяйство, ведь это пока 

единственный способ за-
рабатывания денег в 
здешних местах.

По словам Нелли Вик-
торовны, большая часть 

мужчин из их безработной 
деревни уехала в Москву. 
Женщины дожидаются их 
дома, в одиночку растят 
детей, ведут хозяйство.

Сидоровы и еще не-
сколько семей живут толь-
ко за счет средств, выру-
ченных с личного подво-
рья.

— Это плохо, что муж-
чины работают в Москве, 
— говорит Сидорова. — 
Во-первых, семьи страда-
ют. А во-вторых, от кресть-
янского труда ведь бы-
стро отвыкаешь... Говорят, 
скоро придет на наши 
земли инвестор, даст ра-
боту. Надеюсь, мужчины 
вернутся. Я все же думаю, 
что и наш пример кого-то 
воодушевит. Кредит по 
нацпроекту очень помог: 
вернул уверенность в за-
втрашний день. А если 
есть силы и желание,  грех 
не работать.

В семье Сидоровых 
подрастают двое сыновей 
и дочка. Старшие дети — 
надежные помощники ро-
дителей. Ни мама, ни отец 
не сомневаются в том, что 
их дети, став взрослыми, 
никуда из деревни не 
уедут, останутся работать 
на земле-кормилице. А 
это значит, что через де-
сяток-другой лет появят-
ся в Нечаево еще три 
крепкие деревенские из-
бы.

Наталья ЗАРУБИНА.
Корсаковский район.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Вообрази, читатель, та-
кой, например, сюжет. 
Увидели члены товари-

щества — автовладельцы, что 
их мосток (рама от грузовика) 
через ручей износился донель-
зя — того и гляди, завалится 
вместе с тем, что по нему в тот 
момент будет ехать. Собра-
лись, обмозговали это дело, 
скинулись по 500 рублей (40 
человек). Затем  договорились 
да прикупили по дешёвке на 
заводе «Стройиндустрия» пару 
железобетонных плит. 

И построили себе на ра-
дость пенсионеры 
под руководством 
своего содачника, 
проработавшего 
до выхода на за-
служенный отдых 
не один десяток 
лет в дорожной от-
расли, Владимира 
Ильича Новикова 
(он и делал все 
расчёты — по на-
уке) новый мост. 

А чтобы не стало 
это сооружение 
лёгкой жертвой тя-
желой техники, пе-
ред въездом на 
мост вкопали два 
пасынка — железо-
бетонные опоры, 
валявшиеся в бу-
рьяне после заме-
ны линии электро-
передачи. Жена 
Владимира Ильича 
— Нина Ивановна 
— соскребла с них 
грязь и глину, вымыла, покра-
сила. 

Пасынки вкопали перед 
въездом на мост. На них обоз-
начили ограничение веса: не 
более 2,5 тонны! 

Подумали немного, купили 
на базе «Лесоторговая» за 532 
рубля трубу и приварили её к 
пасынкам на высоте 2 метра 30 
сантиметров. Рассудили так: 
«скорая помощь» в такие габа-
риты впишется, а другая какая 
техника в случае чего может и 
по обходной дороге проехать. 

Согласись, читатель, 
Л.И. Музалевской — гла-
ве ДНТ «Цон», в котором 

есть такие предприимчивые, 
деловые члены, все дачные 
председатели могут только по-
завидовать. Она и палец о па-
лец не ударила — а новенький 
мост уже перешагнул через ру-
чей. Конечно, не Тауэрский 
мост через Темзу в Лондоне — 
как его ласково называют анг-
личане, «стальной скелет в ка-
менной рубашке». И не ароч-
ный мост Вздохов в стиле ба-
рокко через Дворцовый канал 
в Венеции. Но и ручей, весело 
журчащий в дачном товари-
ществе «Цон», «глубиной воды 
до 5 см и шириной до 100 см», 
как написано в акте обследо-
вания мостика сотрудниками 
лаборатории по ремонту мос-
товых сооружений государст-
венного предприятия «Росдор-
НИИ», отнюдь не Темза.

Однако не такова Л.И. Муза-
левская. Вместо радости Люд-
мила Ивановна испытала ост-

рое чувство досады. Она него-
довала. О, как она разочарова-
лась в своих членах! Какое ве-
роломство — в правление не 
поступало никаких заявлений 
об организации строительства 
моста. Правление никому ни-
какого разрешения не дава-
ло... Правление категорически 
против...

Примерно так Л.И. Муза-
левская трактовала ситуацию 
по поводу моста преткновения 
сотруднику ОБЭП отдела внут-
ренних дел по Орловскому 
району старшему лейтенанту 
милиции М.Е. Борисову. Пово-
дом к заинтересованному об-

щению обэповца с председа-
телем ДНТ «Цон» послужило 
обращение в милицию 
 Н.И. Новиковой: Нина Иванов-
на просила разобраться, на-
сколько целесообразно ис-
пользуются администрацией 
товарищества собираемые его 
членами взносы. 

Этот мост вообще не может 
эксплуатироваться по назна-
чению в связи с тем, что дан-
ный участок, как на исповеди, 
доверительно сообщала сле-
дователю Людмила Ивановна, 
находится в водоохранной зо-
не. 

Возможно, эти слова пред-
седателя товарищества и во-
зымели своё действие на стар-
шего лейтенанта милиции 
М.Е. Борисова. Мы же сделаем 
здесь небольшую паузу и «от-
мотаем плёнку» на несколько 
лет назад. Тогда как раз рас-
сматривалось дело по иску 
членов ДНТ «Цон» Анатолия 
Ивановича и Лидии Александ-
ровны Майданович к В.А. Фё-
дорову. Это именно он, Виктор 
Антонович (его участок — ря-
дом с переездом), ещё в 1998 
году усовершенствовал трубо-
переезд, положив на него плат-
форму. 

Потом здесь появился шлаг-
баум с замком. За проезд — 30 
рублей и ключи. Как следует из 
материалов дела, осенью 2003 
года В.А. Фёдоров заменил клю-
чи и заявил, что проезд по 9-й 
линии, где находится переезд, 
он закрыл и открывать не будет. 

Естественно, люди стали 

искать в суде устранения пре-
пятствия в пользовании доро-
гой.

Так вот тогда, в ходе судеб-
ного заседания, Л.И. Музалев-
ская заявила, что проезд по 
9-й линии закрыли по предпи-
санию эколога В.А. Володи-
ной. Однако та, выступая в ка-
честве свидетеля, пояснила 
суду, что предписания на за-
крытие переезда председате-
лю ДНТ «Цон» Л.И. Музалев-
ской не давала.

В общем, пришлось мост 
«отмыкать».

Кс т а т и , 
про водо-
охранную 

зону Людмила Ива   новна, не 
моргнув глазом, поведала и 
мне во время нашей короткой 
беседы. 

Встретила она меня перед 
дверью в кабинет руководите-
ля фракции КПРФ в горсовете 
Н.М. Лазарева. Встретила... 
довольно эмоционально. Сто-
ило заикнуться, что в редак-
цию обратились члены дачного 

некоммерчес-
кого товарищества «Цон» по 
поводу строительства моста, 
как Люд   мила Ивановна вос-
кликнула, театрально разведя 
руки: «Эти!.. Они меня уже за-
мордовали. Они построили не-
законно мост. И этот мостик, и 

этот ручей находятся в водоох-
ранной зоне — у меня есть 
предписание. Мы принимали 
решение на правлении товари-
щества закрыть этот мост, сде-
лать его пешеходным».

Интересно, в курсе ли столь 
категоричных планов жены муж 
Людмилы Ивановны — Валерий 
Павлович? Он одним из первых 
на своём авто опробовал новый 
мост, на строитель ство которо-
го не сдал ни копейки. И, как 
рассказали обратившиеся в ре-
дакцию члены ДНТ «Цон», пла-
тить не собирается.

Надо сказать, Валерий Пав-

лович не какой-нибудь там ря-
довой член товарищества. Нет, 
он хозяин водокачки, то есть  
по штатному расписанию — 
слесарь. Нажимает в жаркую 
поливальную пору кнопки 
«вкл.» и «выкл.», за что и полу-
чает жалование в товарищест-
ве. Непыльная работа.

— Людмила Ивановна, — ин-
тересуюсь у Музалевской (по-
нятно, не как у помощника де-
путата-коммуниста Н.М. Лаза-

рева, а как у предсе-
дателя ДНТ «Цон»), — 
дачники говорят, что с 
тех пор, как вы воз-
главляете товарище-
ство, не было ни одно-
го общего собрания, 
на котором они могли 
бы услышать, как рас-
ходуются собираемые 
ежегодно средства — 
по 500 рублей с каж-
дого члена.  

— Мы проводили 
собрание в 2005 году, 
в октябре, — мгновен-
но парирует Л.И. Му-
залевская.

— А вот люди пи-
шут...

— Да что они пи-
шут?! — перебивает 
возмущенно Людми-

ла Ивановна. — Они уже в 
прокуратуру пишут!.. В мили-

цию по экономическим пре-
ступлениям пишут — да что это 
такое?! На честнейшего чело-
века! Никто как председатель 
товарищества столько не де-
лает, как делаю я. Почему они 

меня терриризируют?!
— А что вы сделали, Людми-

ла Ивановна?
— Я заменила все столбы 

электропередачи — 15 стол-
бов мы поставили за счёт член-
ских взносов... У нас вода есть, 
свет у нас есть, дорогу мы под-
сыпали.

Здесь, видимо, нужно пояс-
нить читателям, что блага циви-
лизации в виде воды, света и да-
же природного газа в ДНТ «Цон» 
появились задолго до предсе-
дательства Музалевской. 

В заявлении на имя проку-
рора Советского района 
члены ДНТ  «Цон» 

В.И. Новиков, Герой Социалис-
тического Труда В.Д. Кузнецов, 
Л.П. Селиверстов, А.Я. Майда-
нович сообщают, что букваль-
но бегают за  председателем, 
требуя провести общее собра-
ние и отчитаться наконец об 
использовании денежных 
средств товарищества за пос-
ледние годы. Но, похоже, ей 
просто некогда, так как, по их 
словам, Л.И. Музалевская «с 9 
до 13 часов работает в Совет-
ском райкоме КПРФ, после че-
го идёт на работу в «Недвижи-
мость», а потом наскоком... по-
является в товариществе для 
сбора членских взносов». 

— Людмила Ивановна, а как 
вы умудряетесь и председате-
лем товарищества быть, и 
здесь работать, и в «Недвижи-
мости»? — искренне изумля-
юсь такой работоспособности 
пенсионерки.

— Это вас не должно волно-
вать, — бросает Людмила Ива-
новна. — Я работаю здесь для 
того, чтобы мне связываться с 
организациями, людьми, кото-
рые мне могут помочь. Я ни ко-
пейки тут не получаю. И рабо-
таю здесь до 12 часов, а потом  
ухожу на дачу. 

— А «Недвижимость»?
— Какая? Ну вообще дур-

дом. Никогда я там не работа-
ла! Что, моя личность интере-
сует? Да я завтра брошу 
(председательство в то вари-
ще  стве.—Н.С.). Но если я бро-
шу, там ни-че-го не бу-дет. 

— А когда все-таки состоит-
ся собрание членов товарище-
ства?

— В апреле сразу его и про-
ведём. 

Как-то на дачном столбе 
забелела бумага. Как на 
свет маяка, кинулись к 

ней члены товарищества — по-
думали, председательша об 
отчётном собрании извещает. 

Прочитали да и разошлись 
восвояси, почесывая репу и 
поплёвывая. Была то партей-
ная агитка  о повышении тари-
фов: «Вперёд, народ, нас ждёт 
прекрасное будущее». Юмор 
сатиры. Пужалка. 

Листовкой на столбе тари-
фы не понизишь. Смуты в на-
роде, на что, похоже, и рассчи-
тывают коммунисты, может 
добавиться. 

...Чуден Цон при тихой пого-
де. А вот его тёзка — дачное 
товарищество «Цон» — совсем 
не такой. И бурлит при любой 
погоде.

Николай СОЛОПЕНКО.

— Лак-1 появился на свет 
8 октября, Лак-2 —21 октября 
минувшего года, — рассказы-
вает заведующий лаборатори-
ей воспроизводства и генной 
инженерии сельхозживотных 
РУП “НПЦ Национальной акаде-
мии наук Беларуси по животно-
водству” Александр Будевич. — 
Их появление на свет — это ре-
зультат совместной российско-
белорусской программы 
“БелРосТрансген”. Впервые в 
СНГ человеческий ген удалось 
вживить в ДНК коз, и в резуль-
тате появились трансгенные 
животные (к производству 
трансгенной пищевой продук-
ции они никакого отношения не 
имеют). 

Совершен прорыв в генной 
инженерии. Разработанная 
биотехнология позволяет полу-
чать здоровый жизнеспособ-
ный трансгенный приплод, из 
молока которого можно выра-
батывать лактоферин — при-
родный антибиотик, незамени-
мое безвредное лекарство при 
лечении заболеваний иммун-
ной и пищеварительной си-
стем,  утверждает ученый.

Уникальность достижения 
ученых подтверждает директор 

трансгенбанка Института био-
логии гена РАН Игорь Гольд-
ман.

— Этот способ получения 
лактоферина назван самым бе-
зопасным и оригинальным, — 
дополняет он. — А если под-
твердится способность лакто-
ферина препятствовать еще и 
возникновению злокачествен-
ных опухолей, ему цены не бу-
дет. Производство таких ле-
карств для обоих союзных госу-
дарств обойдется в 25—30 раз 
дешевле, чем их закупка за ру-
бежом.

— На Парижской междуна-
родной конференции по лакто-
ферину ученые аплодировали 
нам, признавая важность работ 
по трансгенезу, — уточняет за-
меститель директора Института 
биологии гена Российской ака-
демии наук Елена Садчикова. — 
Генные конструкции создава-
лись у нас в институте. Заклю-
чение о наличии их в животных-
трансплантантах было сделано 
после экспертизы части ткани 
коз, присланной из НПЦ Бела-
руси. Во всем мире лактоферин 
получают из коровьего молока, 
но козье молоко с человеческим 
белком намного целебнее.

Ученые двух стран активно 
включились в мировой процесс 
создания новых средств оздо-
ровления человечества, на по-
рядок обогнав зарубежных кол-
лег, занимавшихся трансгене-
зом. По словам заместителя 
гендиректора НПЦ по животно-
водству академика НАН Бело-
руссии Ивана Шейко, видна 
перспектива перехода уже в те-
чение двух-трех лет на про-
мышленное производство 
трансгенных коз.

Для разработки технологий 
по производству лактоферина 
и изготовления на его основе 
лекарственных препаратов, а 
также их испытания в соответ-
ствии с международными стан-
дартами требуется не менее 
500 миллионов российских 
рублей. Средства на это нахо-
дятся. 32-я сессия Парламент-
ского собрания Союза двух го-
сударств  утвердила бюджет 
2008 года в размере 4 милли-
ардов рублей, что на 280 мил-
лионов рублей превышает объ-
ем предыдущего финансиро-
вания. 

Подготовил 

Юрий СЕМЁНОВ.

Нечаевские хозяева
ОФИЦИАЛЬНО

Субсидии на переселение
Распоряжением коллегии области № 406-р от 24.12.2007 г. 

утверждены правила предоставления субсидий муниципаль-
ным образованиям на переселение граждан из аварийного 
жилищного фонда.

Установлено, в частности, что финансирование расходов 
осуществляется за счет субсидий из федерального бюджета, 
предусмотренных в текущем финансовом году.

Субсидии могут быть направлены на финансирование при-
обретения муниципальными образованиями жилых помеще-
ний и (или) жилых домов, в том числе на вторичном рынке жи-
лья, на строительство жилых помещений и (или) жилых до-
мов, в том числе на завершение начатого строительства.

Субсидии будут перечисляться на счета в органах Управ-
ления Федерального казначейства по Орловской области, 
открытые для кассового обслуживания исполнения бюдже-
тов муниципальных образований. 

Перечисление субсидий из бюджета области в местные 
бюджеты будет осуществляться на основании соглашения, 
заключаемого исполнительным органом государственной 
власти Орлов ской области и уполномоченным органом мест-
ного самоуправления муниципального образования.

Внесены изменения
В целях приведения регионального законодательства в 

соответствие с утвержденной структурой органов исполни-
тельной государственной власти указом губернатора обла-
сти № 398 от 26.12.2007 г. внесены изменения в указ губер-
натора № 55 от 7.03.2007 г. «О региональном этапе ежегод-
ного Всероссийского конкурса программы «100 лучших то-
варов России».

Указ изменен
В целях приведения регионального законодательства в 

соответствие с утвержденной структурой органов исполни-
тельной государственной власти указом губернатора обла-
сти № 396 от 26.12.2007 г. внесены изменения в указ губер-
натора № 184 от 28.10.2003 г. «Об областном конкурсе на 
звание «Новатор года» (в редакции указа губернатора обла-
сти  № 120 от 7.05.2007 г.).

Пресс-служба  губернатора.

Трансгенетика 
работает на медицину

«Цон» в руку
В содружестве российских и белорусских ученых разработана 
принципиально новая технология получения качественного и недорогого 
лактоферина — эффективного лекарства от многих болезней на основе 
козьего молока — от специально выведенных трансгенных коз.

Тот самый мост 
преткновения.

Старый пешеходный мо-
стик тоже выпал из поля 
зрения главы ДНТ «Цон».

Фото Сергея МОКРОУСОВА. 

Фото Андрея САСИНА.

ПОКУПАТЬ БЕЗ ПРОБЛЕМ
Недавно открывшийся в Орле первый 

магазин «М.Видео»  действительно соответ-
ствует понятию «гипермаркет»: он располо-
жен на площади, превышающей 2 тыс. кв.м, 
и буквально начинен разнообразными това-
рами (ассортимент — более 20 тыс. наиме-
нований высокотехнологичной электроники 
и бытовой техники. — Прим. редакции). 

На огромном пространстве невозможно поте-
ряться: вверху по периметру торгового зала помо-
гают ориентироваться таблички с названиями от-
делов, а под ногами другой ориентир — красная 
ковровая дорожка, образующая окружность. 

Приятно радует, что весь товар представлен в 
свободном доступе. Он дает возможность само-
стоятельно провести «тест-драйв» понравившейся 
техники и сделать сравнение между моделями. И 
после этого сделать свой выбор. Рядом со мной в 
компьютерном отделе молодой человек — явно 
продвинутый пользователь — поглощен сравнени-
ем нескольких моделей мониторов и принтеров. 
Определившись с основными покупками, попутно 
приобретает ряд сопутствующих товаров: ком-
пьютерный стул, картридж, бумагу, чистящее сред-
ство... — и все это в одном месте. Нужно отметить, 
что аксессуары помогают продлить срок службы 
техники и увеличить ее функционал. Судя по репли-
кам, его устраивают цены. Парень и впредь наме-
рен заходить сюда довольно часто: для него актуа-
лен и тот факт, что  все новинки в мире электроники 
и бытовой техники в первую очередь появляются в 
«М.Видео». («М.Видео» способствует продвижению 
продукции востребованных  мировых брендов, и 
потому поставщики заключают с  компанией экс-
клюзивные договоры. Более того, компания «М.Ви-
део» —  одна из крупнейших российских розничных 
сетей — первая публичная в своем сегменте ком-
пания. — Прим. редакции).

Продолжаю знакомиться с магазином. Вот ши-
рокая линейка встраиваемой техники. Есть техни-
ка климатическая, техника для ухода и красоты, 
разнообразные холодильники. Среди них попу-
лярные сегодня  side by side с двумя стойками. 
Тем, кто выбирает себе домашний кинотеатр, 
можно зайти в зону прослушивания, стилизован-

ную под жилую комнату. Сесть в кресло, взять в 
руки пульт и представить, как эта техника впишет-
ся в их собственную квартиру. 

 Передо мной — интерактивные стенды с пе-
чатной информацией, разъясняющей, что такое 
микроволновая печь с грилем, Hi-Fi и многое дру-
гое. Стенды предназначены для тех, кто с техникой 
на «вы», и являются своеобразным ликбезом. Ин-
формация постоянно обновляется. 

И, конечно, покупатели советуются с продав-
цами-консультантами, которые прошли профес-
сиональную подготовку в университете лидер-
ства компании «М.Видео». 

Но вот на моих глазах разыгрывается, каза-
лось бы, очень неприятная для  продавцов ситуа-
ция. Супружеская пара желает обменять куплен-
ную здесь стиральную машину на другую, иного 
дизайна. Сотрудник магазина «М.Видео»  выясня-
ет, что товар не использовался, и тут же оформля-
ет обмен без проблем. В «М.Видео» есть еще 
одна привлекательная программа — «Зеленый 
коридор». Товар с наклейкой «Товар проверен. 
Гарантийный талон заполнен»  прошел предпро-
дажную подготовку. Его нужно просто оплатить на 
кассе. Согласитесь, очень удобно и экономится 
масса времени.

Кстати, специалисты сервисного центра осу-
ществляют полное сопровождение товара с мо-
мента его покупки: установку, гарантийный ре-
монт, проводят при необходимости экспертизы, 
возврат, обмен и пр. К тому же его доставку ор-
ганизуют не до подъезда или дверей квартиры, а 
до указанного вами места в комнате. Да и оплата 
услуги зависит не от километража. Стоимость до-
ставки фиксирована. Доставка по городу состав-
ляет 150 рублей.

Ну а я, приехав за подарком для коллеги и побо-
явшись обременить его ненужной покупкой, приоб-
рела подарочную карту «М.Видео». Ее номиналы 
составляют 500, 1 000, 3 000, 5 000, 10 000 рублей. 
Как мне объяснили, если выбранная в магазине 
вещь превысит стоимость карточного номинала, 
можно доплатить остаток наличными. Для себя как 
покупателя я сделала однозначный вывод: «М. Ви-
део» — очень удобный магазин!

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.
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